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最近召开了2003年第3次留学生签证会议，大使馆非移民签证

处有关负责人马丁在会上介绍，今年前9个月加驻北京大使馆

收到的学生签证申请个案总数为10363份，比去年同期下降

了39.4%。同时，今年前9个月驻北京大使馆的留学签证率达

到了60%，比前年有所上升。 这一变化意味着什么？有关加

拿大留学的签证或移民政策是否有什么新的趋势？记者就此

联系加拿大驻北京大使馆有关官员和有关留学专家进行了解

。 变化一 签证审批可能放宽 据加拿大大使馆介绍，目前加拿

大签证政策并没有因为申请人数的下降而发生什么变化。但

业内人士认为，这个情况对具体的签证过程还是会有所影响

。由于教育在加拿大的产业性质，从海外留学生获得的收入

也是加拿大政府和学校必须重视的部分。在申请人数减少的

情况下，为维持一定的招生数量，签证审批时的口子可能会

有所放宽，所以这段时间赴加签证的成功率也可能会相应的

提高。 变化二 申请低潮即将过去 去年到今年，加拿大留学确

实经历了一个低谷，但目前情况已经开始好转，申请人数的

减少只是一个暂时现象。从10月份开始，关心加拿大留学情

况的学生已经日渐增多，留学加拿大的行情重新看涨。其中

的主要原因还是在于加拿大留学具有自己特定的优势。一方

面，和美国相比，加拿大的申请相对容易。另一方面，和欧

洲国家相比，加拿大又是个移民国家，可以较为轻松的拿到

当地绿卡。这样，加拿大就成了一个比较理想的跳板，许多



学生的计划是先到加拿大留学，两三年拿到绿卡后，就能比

较顺利地到美国等其他国家工作或继续学习。另外，加拿大

本身也是个考虑个人发展时不错的选择，作为一个仍在持续

发展的发达国家，它能够提供的就业机会也比较多。 变化三 

日益重视经济能力 在签证方面，大使馆在批准条件上出现了

一个比较明显的变化：签证时首先被考虑的不再是有无移民

倾向，而转变为是否有足够的经济能力。 据介绍，以前中国

学生遭拒签的原因以有移民倾向为最多，而近来越来越多的

人则因为经济能力受到怀疑而无法得到签证。造成这个变化

的一个因素是我国学生申请时出现了比较多的弄虚作假现象

，使得加拿大大使馆加强了对申请人经济能力方面的审查。

目前，赴加拿大留学的保证金大约是每年15万左右。按大使

馆规定，保证金要求有18个月的银行历史记录，如今在这个

规定的执行上变得更加严格。以往曾有资金存期不到18个月

的申请者获得签证的案例，但现在这种可能性已几乎为零。 

变化四 移民新标准有利 今年9月，加拿大移民部放宽了技术

移民标准，从原来的72分降低到67分，这为中国留学生在加

拿大毕业后直接申请移民创造了条件。 5分的差距是相当明

显的，一般硕士学位和本科学位的分数大约只相差2分。同时

，有关“工作经验”项的总分由原来的25减至21分，而仅有

一到两年工作经验的申请人可获得比以前更多的分数。这是

为了吸引更多高学历但工作经验较少的申请人。在加拿大就

读的留学生，一般只有一年的工作经验，如英语不是太好的

话，他的分数还是不是很够，所以这些规定对他们比较有利

。 申请减少的原因 据加拿大大使馆的媒体关系官员KateKui小

姐介绍，申请人数的减少是由多方面原因引起的。 主要原因



是非典影响了加拿大院校及咨询机构在中国的招生活动和中

国学生赴加。 国内中外合作的教育机构数量日益增加，中国

学生能在国内接受国际化的高等教育，而不必非要出国。 加

拿大大学希望保证学生来源的多样化，因此招生时在地域上

采取了更为平衡的原则。 去年加拿大国内考大学学生数量有

所上升，一定程度上影响了加拿大大学对海外学生的录取。
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